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巴黎上一次举办奥运会
还是在1924年，整整一个世
纪之后，奥运再回浪漫之都，
法国人从筹办开始就一直在
用天马行空的策划震惊世界。

“正如100年前那样，当
法国人举办奥运的时候，我们
一定是怀着雄心壮志去做这
件事。”巴黎奥组委主席埃斯

坦盖说。
“所有的这些因素，都让

我们举办这样一场开幕式显
得非常挑战重重。但我要再
重申一遍，这是法国历史上，
最大规模向全世界展示自身
的机会，这将是一场华丽的演
出。我们的责任就是去创造
这一梦想，向全世界展现我们

这个国家有多么的不可思
议。”这位前皮划艇奥运会冠
军补充说道。

尽管面对多方争议，但法
国政府和巴黎奥组委至今依
然表现得非常坚持。未来这
一年多时间里，各方在具体细
节上一定还会有无数次反复
的修订与更改，但在塞纳河上

举办这场开幕式，似乎已经成
为必然选项。

2024年7月26日晚8点
24分，巴黎奥运会开幕式将
拉开大幕。法国将以何种方
式呈现这场史无前例的开幕
式？这场开幕式又将以怎样
的印象被全世界观众在未来
铭记？让我们拭目以待。

巴黎奥运开幕式巴黎奥运开幕式 面临难题一箩筐面临难题一箩筐
新华社巴黎5月24日电 到目前

为止所有关于巴黎奥运会的消息里，最
令人期待的也许就是那场将于明年7
月26日在塞纳河上举行的开幕式。

现代奥运历史上首次将开幕式从
体育场搬到了开放式的城市空间，还是
在举世闻名的塞纳河上，运动员们乘坐
游船，沿着巴黎最经典的水上观光线
路，由东向西从奥斯特里茨桥出发，一
路沿塞纳河由东向西航行6公里最终
抵达耶纳桥。沿途，运动员们将途经巴
黎最经典的地标性建筑，包括巴黎圣母
院、卢浮宫、协和广场、大皇宫以及终点
处的埃菲尔铁塔。可以说，巴黎这座城
市“最精华的区域”都被囊括在了这条
线路里。

然而，随着奥运会的日益临近，关
于这场盛大户外“party”的争议却始终
没有停息。观众人数、安保措施、交通
负荷等方方面面的问题始终牵动各方
神经。

围绕着开幕式，最令人关
心的话题之一就是现场观众人
数。按照组委会的初始设想，
预计将有约60万观众能来到
现场观看，其中大约10万人是
购买门票的观众，可以坐在沿
河低处近岸及桥上；剩余的大
部分观众将免费入场，但只能
在距河稍远的高岸欣赏。

自从组委会宣布这一观
众人数以来，人们就在担心法

国政府及组委会能否有能力
组织好如此大规模的集会活
动。毕竟，去年在巴黎举行欧
冠决赛的混乱场景还让人心
有余悸。相比之下，奥运会开
幕式涉及的运动员和观众人
员数量更是与一场足球赛不
可同日而语。

果然，就在今年2月份，
巴黎公共交通系统负责人佩
克雷斯就公开号召组委会“考

虑缩减开幕式观众人数”。据
他估算，以巴黎现有的公交承
载能力，现场观众的人数不能
超过50万。

随后，包括法新社在内的
多家法国媒体也曝出，根据法
国警察部门的研判，开幕式现
场观众人数应该控制在40万
左右。就在一周前，法国体育
部长卡斯特拉在接受采访时被
问及是否会缩减观众人数，表

示各方“正在研究这一问题”。
5月23日，法国内政部、

巴黎奥组委以及巴黎市政府
三方签订了一份关于开幕式
的协议，明确各自的安保职
责。现场观众人数依然是媒
体关注的焦点，但法国内政部
长达尔马宁的回答非常模糊，
表示会有“几十万人”。

显然，现场观众的具体数
字，目前还很难确定。

60万，50万还是40万？现场观众数量依旧未定

对于习惯了在夏日度假
的法国人来说，取消假期一定
是一件非常“艰难”的事情。
但为了奥运会的安保，这一次
法国政府不得不这么做。

开幕式上，将有35000名
左右的安保人员负责现场秩
序，法国政府甚至不排除调动
军队来确保一切万无一失。
从7月26日至8月11日的整
个奥运会期间，平均每天将有
30000名安保人员在各比赛

场地维护治安，高峰期这一人
数将达到45000人。

为了保证届时有充足的
安保力量，法国政府已经决定
取消了警察部门在明年夏天
的假期。

2015年11月13日，巴黎
爆发一系列恐怖袭击，其中当
时正在举行法国队与德国队
比赛的法兰西体育场成为目
标之一。明年奥运会上，针对
可能出现的意外情况，尤其是

无人机带来的新挑战，达尔马
宁表示法国政府正在谨慎对
待，做好各种应对措施。

“对于传统的恐怖威胁，
我们已经有非常多的经验。”
达尔马宁在23日的新闻发布
会上表示，“但无人机确实是
一个新的挑战，我们现在还无
法排除这种可能。”

此外，达尔马宁还表示将
在巴黎增加约400个摄像头，
使得全市的摄像头数量能够

达到4400个，一定程度上能
增强奥运期间的安保部门预
防和反制破坏行动的能力。

大规模的动员意味着更
高的开销，尽管到目前为止，
法国官方并没有给出开幕式
的安保工作究竟需要花费多
少。但根据已经公布的数据
看，整个奥运会的安保预算一
共是2亿欧元，在不断升级更
新的安保方案面前，这一预算
能否够用也令人担忧。

大规模动员安保力量 警察部门取消假期

天马行空的想象 法国人给自己出了道难题

姚明卸任董事长

中篮联(北京)体育有限公司(以下简
称CBA公司)24 日宣布，中国篮协主席
姚明不再兼任CBA公司董事长，委派中
国篮协副主席徐济成担任CBA公司新
一任董事长。

CBA公司新任董事长徐济成表示，
CBA公司和各俱乐部今后将更紧密团结
在中国篮协周围，为中国篮球的新发展作
出更多贡献。

徐济成曾是新华社体育部资深记者，
后在北京奥组委、北京冬奥组委工作期
间，先后担任北京奥组委媒体运行部副部
长、北京冬奥组委新闻媒体宣传部副部
长、北京冬奥组委媒体运行部部长等职
位，现任中国篮协副主席、深篮体育(北京)
有限公司董事长。

姚明卸任CBA公司董事长，和他连
任国际篮联亚洲区主席有很大关系，作
为中国篮协主席和亚洲篮球的一把手，
姚明很可能将主要精力放在中国篮协和
亚洲以及世界的交流与合作方面，不可
能再兼顾CBA了。 中新

之前已经明
确表示不会回归
吉林队的外援琼
斯被曝出已经与
新疆男篮完成签
约，新赛季将代表
新疆队征战CBA
联赛。

在 本 赛 季
CBA 联 赛 结 束
后，琼斯明确表示
自己不会再回到吉林，自己将会选择一支
具有总冠军竞争能力的球队。

琼斯在赛季结束后说：“我百感交集，
因为下个赛季我不会再回到吉林了，非常
感谢球迷和我的兄弟们。我的目标是赢得
总冠军，我渴望实现这个目标，我还有很多
东西需要去证明！谢谢吉林，我爱你！”

在刚刚结束的这个赛季，琼斯场均出
战42分钟，场均贡献27.9分 11.2篮板和
10.9次助攻的三双数据。琼斯为吉林队一
共出战224场比赛，共得到7223分（队史
第1）2029篮板（队史第4）2034助攻（队
史第1）506抢断152次盖帽。下个赛季，
琼斯将年满35周岁。 胡宇

体坛简讯
●意大利杯决赛昨天凌晨在罗马奥

林匹克体育场落幕，国际米兰凭借劳塔罗
的“双响”，2:1逆转佛罗伦萨，成功卫冕。

●在前天深夜结束的法网男单资格
赛第二轮比赛中，中国选手商竣程以两个
6:3击败了匈牙利选手马洛桑。下一轮，商
竣程将与世界排名第259位的阿根廷选手
奥利沃争夺一张正赛入场券。

琼斯签约新东家

●●●

●●●

巴黎奥运会开幕式效果图。新华社发（巴黎奥组委供图）


